
Diálogo, estabilidad 
política, presupuestos, 
más ventas para el 
pequeño comercio y 
hasta la paz en la tierra, 
entre sus peticiones 

OVIEDO.  Si a alguien, a estas altu-
ras, le dan la oportunidad de relle-
nar  una hoja en blanco en la que es-
cribir sus deseos para el año que em-
pieza, no hay duda de que se abre 
un mar de opciones. Se puede pedir 
por el bien de la institución que uno 
representa o incluso por el de todos 
los ovetenses o, ya puestos, por to-
dos los habitantes del plantee. Ne-
cesidades y deseos no le faltan al año 
que acaba de comenzar. Varios pro-
tagonistas de la vida de la ciudad re-
latan aquí sus aspiraciones, de cara 
a este nuevo año. Ciudadanos vin-
culados a la educación, la cultura, el 
comercio o la justicia presentan su 
lista de deseos para este 2016. 

El año que acaba de finalizar, su-
puso el inicio de una nueva anda-
dura en la carrera profesional de Ig-
nacio Cuesta. El pasado mes de abril, 
fue elegido decano del Colegio de 

Abogados de Oviedo. A sus 43 años 
tiene muy claro que deseo pedir para 
los doce meses que restan. «Pido diá-
logo con el Ministerio de Justicia 
para que toda modificación legisla-
tiva se haga consensuadamente con 
la abogacía institucional». 

Cuesta asegura que no le gusta-
ría que el próximo Ministro de Jus-
ticia que ocupe el cargo, hiciese oí-
dos sordos a las reivindicaciones del 
colectivo que representa. «La per-
sona que se haga con la nueva car-
tera de Justicia debe de contar de 
manera significativa con la aboga-
cía, sobre todo en lo que afecta al co-
lectivo». El responsable del Deca-
nato del Colegio de Abogados de 
Oviedo pone dos ejemplos. «Se debe 
agilizar, ya, la puesta en marcha de 
la ley de Colegios Profesionales». 
Esta normativa fue retirada de la 
agenda política, en mayo de 2015, 

por la falta de consenso entre el ac-
tual ministro de Justicia en funcio-
nes, Rafael Catalá,  y los colegios 
profesionales. La Comisión Euro-
pea también se pronunció, en su día, 
para que España apruebe este ley de 
servicios y colegios profesionales, 
lo antes posible.  

Los deseos del decano del Cole-
gio de Abogados de Oviedo también 
echan el guante a la clase política.  
Tras un año de elecciones genera-
les, autonómicas y municipales 

Cuesta tiene claras sus peticiones. 
«Pido un entendimiento político 
entre actores razonables para que 
puedan fluir las cosas y no perder el 
rumbo de la recuperación económi-
ca iniciada». 

De política también van los de-
seos de la cronista oficial de Ovie-
do, Carmen Ruiz-Tilve. «Yo pido a 
este nuevo año que haya menos tor-
mentas políticas. Que nos dejen tran-
quilos, que ya nos apañamos noso-
tros», y no puede evitar soltar una 

carcajada mientras cuenta su peti-
ción. A ella se suma un deseo para 
todos los oventenses. «Que el año 
2016 sea mejor que el que se acaba 
de terminar». 

Los primeros deseos para el año 
2016 del rector de la Universidad de 
Oviedo, Vicente Gotor, pasan por 
algo tan esencial como «salud para 
todos, que se reduzca el paro y que 
no haya más corrupción». Eso en 
cuanto a peticiones generales, por-
que la suya particular, hacia la ins-
titución que representa va mucho 
más allá. «Para la Universidad pido 
unos presupuestos adecuados». 

Presupuestos dignos 
Este es principal objetivo de Gotor, 
que afronta su último mandato como 
rector de la Universidad de Oviedo. 
Un deseo que chocó de frente con 
una casualidad. El mismo día que la 
institución universitaria hizo pú-
blico su proyecto económico para 
2016, que asciende a casi los 196 mi-
llones de euros, el Gobierno regio-
nal retiraba su proyecto de presu-
puestos. Lo hizo después de que los 
partidos de la oposición presenta-
sen una enmienda a la totalidad a 
las cuentas regionales. Ante la evi-
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dente prórroga presupuestaria, Go-
tor apela «a que se pueden lograr 
otros mecanismos para obtener una 
financiación acorde para la Univer-
sidad». En este sentido, los deseos 
del rector universitario van por ese  
camino. «Queremos unos presu-
puestos adecuados para promocio-
nar y dar estabilidad a la institución. 
Para mantener sus infraestructuras 
y  servicios científicos y evitar, así, 
el éxodo de estudiantes y jóvenes 
investigadores de nuestros campus. 
Si no  lo hacemos, correremos el ries-
go de perder el relevo generacional 
tan necesario en la Universidad», 
sentencia Gotor. 

El tema económico es otro de los 
problemas que desea solucionar, de 
cara a este 2016, la presidenta de la 
Asociación de Autónomos y Comer-
cio de Oviedo (Adaco), Marta Pérez. 

«Necesitamos muchísima ayuda por-
que estamos pasando las de Caín», 
asegura Pérez. Se refiere a la última 
campaña navideña, que según afir-
ma la presidenta de Adaco está sien-
do nefasta para el pequeño comer-
cio. «No se vende nada, estamos muy 
preocupados. Queremos hablar con 
el concejal y el alcalde para que pon-
gan los medios necesarios con el fin 
de favorecer al colectivo de comer-
ciantes de la ciudad». 

En esta escasez de ventas, Marta 
Pérez, ve la sombra de la inestabili-
dad política. «Siempre que hay elec-
ciones repercuten negativamente 
en nosotros, en el pequeño comer-
cio». Por ello, su mayor deseo es «que 
vuelva la gente a las tiendas de siem-
pre». 

El año 2015 fue un gran año para 
el Real Oviedo y su afición. La fecha 

del 31 de mayo de 2015 quedará gra-
bada en su memoria por ser el día 
que el club carbayón logró el regre-
sar a la división de plata. 

Paz, amor y deporte 
El presidente de la entidad oviedis-
ta, Jorge Menéndez Vallina, lo re-
cuerda aún emocionado y le sirve 
de trampolín para escribir a los Re-
yes Magos su particular listado de 
regalos. «Me gustaría poder conso-
lidar la alegría lograda el año pasa-
do». Hasta el momento, sus 31 pun-
tos en la clasificación de la Segun-
da División, colocan al Real Oviedo 
en el tercer puesto de la tabla. «Es-
tamos trabajando paso a paso para 
lograr resultados», aseguró el presi-
dente del club carbayón. 

Más allá de sus anhelos deporti-
vos, Menéndez Vallina, aprovechó 

también para pedir por todos los que, 
de algún modo u otro, no lo están 
pasando bien. «Ojalá se resuelvan 
los problemas de la gente que está 
al paro o lo está pasando mal econó-
micamente». 

Del fútbol al baloncesto, porque 
los deseos del presidente del Ovie-
do Club Baloncesto son toda una lla-
mada de atención a los aficionados 
de este deporte. Fernando Villabe-
lla tiene muy claro qué pedir al año 
recién estrenado. «Que cada vez vaya 
más gente a Pumarín, a ver jugar y 
a animar a nuestro equipo. Para no-
sotros sería un sueño ver el pabe-
llón lleno en cada partido», asegu-
ró. 

Más espirituales son los deseos 
de Israel Sastre. Él es el creador de 
Alcayata Project, un movimiento 
artístico que cada jueves cuelga una 

obra en el exterior del Museo de Be-
llas Artes, aprovechando la alcaya-
ta que sustenta los horarios de la pi-
nacoteca. «Yo solo pido paz en la tie-
rra para los hombres de buena vo-
luntad. Que se amen los unos a los 
otros», sentenció. 

Por ahí van los tiros del rector de 
la basílica de San Juan el Real. «Mi 
deseo para este año es que se arrai-
gue la paz en nuestros corazones». 
Así lo hace saber Javier Suárez, que 
el pasado año conmemoró el cente-
nario del templo. Para 2016, el ca-
beza visible de esta parroquia, tie-
ne claro que «la paz es un sentimien-
to ansiado por cada uno de nosotros 
y que el mundo tanto necesita», ase-
guró. Pedidos los deseos, solo que-
da empezar a arrancar hojas del ca-
lendario y esperar 364 días a ver si 
alguno se cumple.

Jorge Menéndez Vallina 

«Ojalá se consolide la 
alegría lograda en 2015 
porque estamos 
trabajando para ello»

Fernando Villabella 

«Que cada vez vaya más 
gente a Pumarín, a ver 
jugar y a animar a nuestro 
equipo»

Javier Suárez Fernández 

«Mi deseo para este año es 
que se arraigue la paz, tan 
necesitada, en nuestros 
corazones»

Israel Sastre 

«Yo pido que nos amemos 
los unos a los otros. Paz y 
amor para los hombres de 
buena voluntad»

Vicente Gotor 

«Queremos unos 
presupuestos 
adecuados para la 
Universidad»

Ignacio Cuesta 

«Pido un entendimiento 
político entre actores 
razonables para que 
puedan fluir las cosas»

Marta Pérez 

«La gente tiene que volver 
a comprar en el pequeño 
comercio. Necesitamos 
muchísima ayuda»

Carmen Ruiz-Tilve 

«Deseo que este año no 
haya tantas tormentas 
políticas, que nos dejen 
tranquilos»
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